
2019年5月8日 星期三 责任编辑 李强

电话：（0635）8511655 Emai l : d z rb lcxw@163 .com时政18 广告

□孙亚飞 宋令群 报道
本报聊城讯 为全面贯彻落实全市扶贫领

域问题整改工作，巩固提升脱贫成效，临清市
大辛庄街道扎实开展精准扶贫“大回访”活
动。截至目前，已回访村居31个(其中包括3个
重点贫困村)，共538户贫困户。

大辛庄街道党工委书记林玉恒介绍，4月
17日街道召开“大回访”活动动员大会。他们
坚持问题导向，加大整改力度，通过这次大回
访，对发现的问题进行一次大整改，促进工作
的全面提升。坚持底线思维、问题导向、结果
导向，实现“村村进、户户到”，了解实情、
宣传政策、发现问题、解决问题、听取群众意
见、达到群众满意的目标。本着边访边改的原
则，梳理发现问题，建立问题台账，逐项进行
整改，凡能立即整改的问题立即整改。

大辛庄街道开展

精准扶贫“大回访”

□ 本报记者 孙亚飞
本报通讯员 郭素彦 岳坤

走在山东阳谷电缆集团光纤预制棒生产车
间，光纤预制棒从芯棒沉积到成品延锥的整个
生产流程一览无遗。“自2014年上马光纤拉丝
项目以来，我们已累计拉丝5600万芯公里，可
绕地球赤道1400圈，交付光缆产品205 . 6万公
里，占全国光缆线路总长度的5 . 5%。但由于光
纤预制棒的主流生产技术被少数国际企业掌
握，全球市场供不应求，价格持续上涨，造成
光纤光缆无法满负荷生产。光纤预制棒成为企
业健康发展的‘卡脖子’问题。”山东阳谷电
缆集团董事长高宪武一边带记者参观，一边介
绍，2017年，随着经济下行压力加大，山东阳
谷电缆集团走到了发展的十字路口，不知何去
何从。山东省委、省政府动员实施新旧动能转
换的重大部署，吹响了以“四新”促“四化”

实现高质量发展的动员令。这让山东阳谷电缆
集团找到了凤凰涅槃、浴火重生的新出路。同
年，山东阳谷电缆集团结合产业基础，在中国
江北率先上马了光纤预制棒项目。

在芯棒沉积车间，高宪武指着芯棒沉积设
备说，为实现生产效率高、成本低的实际需求，
山东阳谷电缆集团在确定引进美国ASI公司设
备后，便派驻科研小组与生产厂家对接。最
终，“私人定制”版的芯棒沉积、外包沉积设
备成功落户。“在引进消化基础上，我们实现
了再创新。这台芯棒沉积设备由原来单轴升级
为双轴，沉积速率达同行业4倍以上。而在外
包层沉积环节，我们以天然气替代氢气燃料，
直接生产成本降低20%。为山东阳谷电缆集团
实现光纤预制棒自给自足打下了良好基础。”

山东阳谷电缆集团光纤预制棒项目的上
马，得到了政府部门的认可：2017年3月，该项
目被山东省人民政府列入2017年山东省重点建

设项目；2018年3月，省政府办公厅发布通知，
转发省发展改革委《山东省2018年国民经济和
社会发展计划》，该项目被列入山东省新旧动
能转换发展规划中新一代信息技术产业重点建
设内容；2018年4月，该项目被聊城市政府列入
《聊城市新旧动能转换重大工程实施规划
（2018-2022年）》；2019年2月22日，该项目被
山东财金集团列入“山东省新旧动能转换基金
投资项目库首批新材料产业基金项目”。

山东阳谷电缆集团紧紧围绕省市新旧动能
转换工作部署，大力实施高新尖项目引领战
略，主动走一条可持续高质量的发展道路。
2018年6月份，首批光纤预制棒成功下线，阳谷
县形成了“光棒—光纤—光缆—光电元器件”
完整的光通信全产业链条。下一步，该县将瞄
准光电信息产业终端产品发力，研发光迅芯
片、传感器、核电光缆等新产品，打造江北最
大的光电信息产业集聚地。

“私人定制”设备生产效率达国内同行业4倍以上

高尖项目引领突破“卡脖子”难关

□ 本报记者 高田 实习生 王旭
本报通讯员 王伟

最近，互相推荐口碑较好的月嫂、育儿嫂
成了聊城“二手宝妈”微信群经常聊起来的话
题。随着二胎生育高峰的到来，月嫂、育儿嫂
成了抢手“饽饽”。据聊城阳光大姐家政服务
有限公司总经理杜月环介绍，目前家政服务人
员短缺已成为行业常态。面对客户关注的有关
规范家政人员行为的问题，该公司也适时推出
了阳光大姐诚信通APP软件，用户可实现网上
预订、评价家政人员。

好育儿嫂难求

在聊城“二手宝妈”微信群里，网友“古
筝”在咨询群友要不要在家安装监控监视保姆
的日常工作。网友“雪雪”坚定地告诉她很有
必要安装监控。“雪雪”说，由于工作关系加
之家中父母帮不上忙，她只能请保姆。保姆入
户没多久，她竟发现孩子一天喝五盒牛奶，直
到看了监控才发现，牛奶被保姆喝了。她在查
看监控时还发现，保姆让孩子看电视，自己则
躺在沙发上刷手机。当这个保姆知道“雪雪”
安装了监控之后，不到一周就辞职出户。网友
“古筝”说，频见报端的保姆虐待老人、孩子
事件，让她对保姆、育儿嫂充满了不信任，她
希望能找到一个知根知底的口碑较好的保姆、
育儿嫂。

网友“金露”的宝宝即将两岁，她想恢复
工作，迫切需要朋友推荐评价好的保姆。网友
“淼淼”则比较幸运，聘请到了一个干活儿认
真负责的保姆，为了能留住保姆，她干脆把二
胎计划提前。

杜月环说，现在越来越多的年轻夫妻已经
认识到了月嫂、育儿嫂的专业性，聘请月嫂照
顾产妇和孩子也已经被很多市民接受，尤其在
二孩政策放开之后，月嫂、育儿嫂的需求猛
增。评价好、星级高、经验丰富的月嫂、育儿
嫂十分抢手。更有甚者还没怀孕，只是在计划
怀孕的时间，就提前打招呼预留高素质月嫂。

不仅仅是阳光大姐育儿嫂、月嫂紧缺，其
他家政公司一样人手紧张。为了吸引更多女性
加入月嫂、育儿嫂队伍，聊城新馨园家庭护理
公司在“五一”假期推出了免费培训月嫂、育
儿嫂活动，新馨园家庭护理公司担任培训工作
的负责人邱红说，月嫂、育儿嫂市场需求巨
大，不少准妈妈托朋友打招呼请推荐贴心、靠
谱儿的月嫂和育儿嫂，但是成熟的月嫂和育儿
嫂数量不足。为此，邱红隔三差五在微信朋友

圈“吆喝”，希望身边朋友多推荐年轻、能干
的女性从事这份工作。

优秀家政人员被推荐“出差”

据杜月环介绍，目前阳光大姐拥有在岗月
嫂六百多人，级别最高的金牌月嫂和首席技师
月嫂三十多人。王桂平是聊城阳光大姐“段
位”最高的首席技师月嫂，目前她的白班工资
将近6000元。去年，她全年不间断，护理了13
个宝宝，挣回工资十多万元。像王桂平这样的
顶尖月嫂，今年年初预订的客户已经排到了年
尾。

阳光大姐四星月嫂王书娟刚刚从北京回
来，她刚离开的这家客户是聊城人，在北京定
居怀孕生子。与北京月嫂相比，聊城的月嫂服
务费用相对价格较低，并且饭菜口味一致，更
重要的是朋友介绍过来的月嫂，相对中介介绍
而来的比较放心。由于外派服务客户，王书娟
的收入也相对增加，她一个月领到了7200元。
这比她之前在菜市场摆摊卖菜高出一大截。现

在王书娟的顾客订单已经排到了年底。在王书
娟的带动下，她的妹妹和母亲也加入到家政服
务行列。

阳光大姐加强对家政服务人员的培训，每
个月都会不定期对在岗人员进行培训，不仅培
训护理操作技能，还对服务人员的职业操守行
为进行规范。去年，阳光大姐月嫂和育儿嫂护
理宝宝4000多人次，其中不少像王书娟这样的
优秀人员被推荐到北京、上海等地“出差”。

服务行为有了“线上”约束

家住昌润莲城的于女生已接连换了3位保
姆。在她看来，现在聘用的保姆虽然费用较
高，但能放心把宝宝交给保姆独自看管，也就
释然了。

“以前请的保姆，也有抱着孩子去处理自
己事情的，也有一天都忙于洗衣做饭，孩子姥
娘成为照顾孩子主力的。相比之下，现在请的
保姆年轻有干劲，也会时不时给孩子换着花样
做吃的，对孩子也算关心。”于女生说，如今

聘请的这位保姆，月薪已从2000多元上涨近
3500元。“只要对孩子好，贵点就贵点吧。”

家政公司搭上网络快车，让用户点点手机
就能享受到快捷的服务。聊城新馨园家庭护理
公司在今年3月份推出了新馨园家政微信小程
序，用户只要点开小程序，不仅能看到月嫂和
育儿嫂的详细个人信息，方便用户提前预约，
还可以预约其他家政服务，利用手机下单，方
便快捷，减少了跑腿儿次数。

近期，聊城阳光大姐家政服务有限公司也
推出了阳光大姐诚信通手机软件，客户下载注
册软件后，即可查看阳光大姐所有在岗人员，
并能查到服务人员的相关档案资料，也可以通
过软件预约家政服务人员。家政服务人员入户
上岗时，客户可以通过人脸识别系统验证服务
人员的身份，对客户投诉意见较多的月嫂、育
儿嫂降低星级。杜月环说，随着家政行业的发
展，希望整个家政行业能尽快出台类似于银行
征信系统那样的监管系统，月嫂或者是家政服
务人员干得到底怎么样，一查信息就能知道。

还在计划怀孕阶段，就开始寻求预留育儿嫂

聊城家政服务人员短缺成常态
□孙亚飞 赵玉国 报道

5月1日，聊城市莘县第一中学高二年级举
行了主题为“感恩、责任、青春、梦想”的成
人礼仪式。1800多名学生在家长陪同下走过成
人门、感恩门、青春门、责任门、梦想门，行
加冠礼、佩戴成人纪念章，行鞠躬礼，迈入人
生新阶段。

□高田 报道
本报聊城讯 经过党员前期开展的进村入

户征集群众“微心愿”的活动后，4月25日上
午，江北水城旅游度假区于集镇中心卫生院院
长姜万磊带队来到任寨村等扶贫点，慰问特困
户16户，送去米面粮油、棉等用品，帮他们实
现“微心愿”。

于集镇中心卫生院还先后邀请市级内科、
外科、眼科专家下村义诊，并在东太平村等开
展“高血压、糖尿病及眼科相关疾病”免费义
诊活动，为糖尿病患者免费发放“二甲双胍”
“格列苯脲”等药物，为前来咨询的患者讲解
日常保健和疾病预防知识。

帮贫困群众

点亮“微心愿”
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